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НОВОСТИ ОКРУГА

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ в рамках заседания, которое провела губернатор На-
талья Комарова, одобрило проект соглашения о сотрудничестве между Правитель-
ством автономного округа и банком ВТБ (публичное акционерное общество).

Комментируя представленный документ, глава региона отметила, что в числе 
направлений партнёрства — внедрение современных банковских технологий и 
банковской инфраструктуры, поддержка инновационного развития промышленно-
го комплекса, технического перевооружения и модернизации предприятий, при-
влечение частных российских и иностранных инвестиций в экономику региона. 
«Подписание соглашения планируется на Петербургском международном эконо-
мическом форуме», - анонсировала губернатор, поручив Департаменту экономи-
ческого развития Югры организовать дальнейшую работу в рамках сотрудничества 
с банком.

Речь идёт также о сотрудничестве по реализации приоритетных проектов, 
развитии системы кредитования юридических лиц, зарегистрированных и (или) 
осуществляющих свою деятельность в автономном округе, и физических лиц, 
проживающих в Югре, в том числе в рамках региональных программ поддержки 
малого и среднего предпринимательства, о финансово-экономическом консал-
тинге.

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ рассмотрело ход исполнения поручения Президен-
та Российской Федерации о необходимости разработать региональную программу 
поддержки и продвижения брендов. Об этом шла речь на заседании правительства 
автономного округа, которое провела губернатор Югры Наталья Комарова.

Поручение главы государства было дано по итогам пленарного заседания фору-
ма «Сильные идеи для нового времени», которое проходило летом 2023 года.

Наталья Комарова отметила, что по поручению Президента в автономном окру-
ге программа была разработана; утверждён план мероприятий (дорожная карта). 
«Мероприятия дорожной карты в 2023 году исполнены в полном объёме, - обозна-
чила губернатор. - В частности, продукция 36 экспортно ориентированных органи-
заций размещена на международных электронных торговых площадках».

Индивидуальный предприниматель, автор этнозоны «YUGRA Дарами великая» 
в аэропортах Сургута и Ханты-Мансийска, обладатель права на использование то-
варного знака «Сделано в Югре» Наталья Кикор подтвердила необходимость про-
движения региональных брендов.

«Это важно для тех, кто работает в сфере традиционных промыслов и ремёсел, 
- сказала предприниматель. - Очень полезную поддержку получаем от фонда “Мой 
бизнес”: профессиональные консультации, информационное сопровождение. Бу-
дем осваивать пространства аэропортов других городов Югры, участвуем в созда-
нии туристического центра в Сургутском районе».

ЮГРА И БАНК ВТБ 
ЗАКРЕПЯТ ДЕЛОВОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЮГРЫ в рамках заседания, которое провела губернатор Наталья 
Комарова, одобрило разработанные в соответствии с Указом Президента Российской Фе-
дерации «О мерах социальной поддержки многодетных семей» изменения в закон автоном-
ного округа «О поддержке семьи, материнства, отцовства и детства в Ханты-Мансийском 
автономном округе - Югре». 

Глава региона отметила, что предлагается установить норму о предоставлении социаль-
ной поддержки многодетным семьям Югры. Меры поддержки будут предоставляться мно-
годетной семье до достижения старшего из детей 23 лет при условии его обучения в об-
разовательных организациях по очной форме, - уточнила губернатор. - Также предлагается 
продлить действие ежемесячной денежной выплаты на проезд на студентов, не вступивших 
в брак, получающих профессиональное образование по очной форме обучения до 31 дека-
бря 2026 года. Также предлагается установить право на получение компенсации расходов 
на оплату коммунальных услуг гражданами, награждёнными медалями Югры “Материнская 
слава”, “Отцовская слава”».

По словам директора департамента социального развития Терезы Пономарёвой, чис-
ло получателей мер поддержки с учётом принятия указанных изменений возрастёт с 43 до 
60 тысяч. «Предложения поддержаны родительским сообществом, многодетными семьями 
Югры», - сообщила руководитель регионального ведомства.

Наталья Комарова, обращаясь к председателю думы автономного округа Борису Хох-
рякову, обозначила, что депутатский корпус инициировал разработку социального кодекса 
Югры. «Документ предусматривает оценку принимаемых на региональном уровне решений 
и их влияние на достижение национальных целей», - уточнила глава региона.

Также предлагается уточнить условия предоставления мер социальной поддержки не-
работающим ветеранам труда и гражданам, приравненным к ним, в том числе награждён-
ным медалями «Отцовская слава» и «Материнская слава» в части компенсации расходов на 
оплату жилого помещения и коммунальных услуг, ежемесячной денежной выплаты; устано-
вить ежегодную денежную выплату отдельным категориям граждан за боевые заслуги перед 
Отечеством.

В ХАНТЫ-МАНСИЙСКЕ по итогам 2023 года прошло награждение лауреатов ежегодно-
го конкурса Югры «Спортивная элита года». В торжественной церемонии вручения наград 
приняла участие губернатор Югры Наталья Комарова.

Ведущим награждения выступил российский телеведущий, журналист, спортивный ком-
ментатор телеканала «Матч ТВ» Дмитрий Губерниев.

Выступая с приветственным словом Наталья Комарова, поблагодарила лауреатов кон-
курса за популяризацию здорового образа жизни: «Спасибо за то, что вы своим примером 
приводите в спорт детей,  вынуждаете молодых и взрослых людей выбирать здоровый образ 
жизни. 952,4 тысячи югорчан занимаются физкультурой и спортом - это на 4,2% больше чем 
в 2022 году».

В ЮГРЕ ПРИНЯТЫ НОВЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ 
МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ

 
 

ОПОВЕЩЕНИЕ 
о начале общественных обсуждений  

«12» апреля 2024                                                                                                          город Мегион 
 

Организационный комитет по подготовке и проведению общественных обсуждений, 
образованный постановлением администрации города Мегиона «О назначении 
общественных обсуждений по проекту внесения изменений в проект межевания территории 
части северо-западной промзоны, территории, прилегающей к северо-западной промзоне и 
ограниченной улицами проспект Победы – Губкина - Балочный проезд, а также части 
территории северо-восточной промзоны, ограниченной улицами А.М.Кузьмина – 
Транспортная, в г. Мегионе» 

(наименование и реквизиты муниципального правового акта) 
оповещает о начале общественных обсуждений по проекту: 

Внесения изменений в проект межевания территории части северо-западной 
промзоны, территории, прилегающей к северо-западной промзоне и ограниченной улицами 
проспект Победы – Губкина - Балочный проезд, а также части территории северо-восточной 
промзоны, ограниченной улицами А.М.Кузьмина – Транспортная, в г. Мегионе. 
             (наименование проекта, подлежащего рассмотрению на общественных обсуждениях) 

 
Информационные материалы к проектам:  

проект внесения изменений в проект межевания территории части северо-западной 
промзоны, территории, прилегающей к северо-западной промзоне и ограниченной улицами 
проспект Победы – Губкина - Балочный проезд, а также части территории северо-восточной 
промзоны, ограниченной улицами А.М.Кузьмина – Транспортная, в г. Мегионе. 
 
Срок проведения общественных обсуждений с 12.04.2024 по 26.04.2024 г. 
Собрание участников публичных слушаний состоится (в случае проведения публичных 
слушаний) ---- _________________________________________________________________ 

(дата, время, место проведения) 
Размещение проекта:  
Официальный сайт администрации города в сети Интернет: admmegion.ru в разделе 
«Градостроительная документация. Публичные слушания» 
Иные места размещения проекта ----  _____________ __________________________________ 
Экспозиция проекта: 
Срок проведения экспозиции с 19.04.2024 до 22.04.2024 включительно, по адресу: улица 
Строителей, дом 2/3, в кабинете 1, город Мегион, Ханты-Мансийский автономный округ – 
Югра. Посещение экспозиции осуществляется в рабочие дни с 14-00 до 17-00.                                                                                          
                                     (место и дата открытия экспозиции, дни и часы посещения экспозиции) 
Приём предложений и замечаний, касающихся проекта принимаются с 12.04.2024 до 
22.04.2024 включительно: посредством портала государственных и муниципальных услуг; 
в письменной форме или в форме электронного документа в адрес оргкомитета (кабинет 1, 
улица Строителей, дом 2/3, город Мегион, в рабочие дни с 09-00 до 17-00) или по адресу 
электронной почты: arch@admmegion.ru; 
посредством записи в книге (журнале) учёта посетителей экспозиции проекта, подлежащего 
рассмотрению на общественных обсуждениях. ___________________________________   

 (порядок, сроки и форма внесения участниками общественных обсуждений предложений, замечаний по 
проекту) 

Предложения и замечания участниками общественных обсуждений вносятся в соответствии 
с частью 10 статьи 5.1. Градостроительного кодекса Российской Федерации с обязательным 
указанием: 

для физических лиц - фамилии, имени, отчества (при наличии), даты рождения, 
адреса места жительства (регистрации); 

для юридических лиц - наименования, основного государственного регистрационного 
номера, места нахождения и адреса с приложением документов. 

Предложения и замечания, внесённые в соответствии с частью 10 статьи 5.1. 
Градостроительного кодекса Российской Федерации, не рассматриваются в случае 
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выявления факта представления участником общественных обсуждений или публичных 
слушаний недостоверных сведений. 
                                                                               

       Организационный комитет по подготовке 
                                                                  и проведению общественных обсуждений  
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В ЮГРЕ РАЗРАБОТАНА РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРОГРАММА 
ПОДДЕРЖКИ И ПРОДВИЖЕНИЯ БРЕНДОВ

В ЮГРЕ НАЗВАНЫ ИМЕНА ЛАУРЕАТОВ 
ЕЖЕГОДНОГО КОНКУРСА «СПОРТИВНАЯ ЭЛИТА»
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НОВОСТИ ОКРУГА

Кроме того, в церемонии награждения лауреатов ежегодного конкурса принял участие 
сенатор Российской Федерации от Югры Эдуард Исаков, который подчеркнул, что в регионе 
созданы все условия для занятия физической культуры и спорта.

Также губернатор Югры объявила, что подготовлен проект решения правительства ав-
тономного округа о поощряющих выплатах спортсменам, которые участвуют в специально 
организованных паралимпийских соревнованиях. Выплаты будут назначены по результатам 
побед и достижений с 1 января 2024 года. Кроме того, по предложению руководителя Фе-
дерации фиджитал спорта Югры Артёма Щепотьев в Ханты-Мансийске к 2025 году откроют 
фиджитал-центр, и по поручению Президента Российской Федерации в рамках конкурса 
«Спортивная элита года» с 2024 года включена номинация «Лучший фиджитал-спортсмен».

Так, почетной грамотой министерства спорта Российской Федерации была отмечена за-
меститель руководителя обособленного подразделения в Сургуте Наталья Семенова. При-
казом министерства спорта Российской Федерации звание «Заслуженный мастер спорта 
России» вручена биатлонистке Кристине Резцовой.

В номинации «Народный чемпион Югры» победили Георгий Дзоциев, выступающий в 
спорте глухих по вольной борьбе и самбист Алексей Савин из Нягани.

Далее глава региона в номинации «Спортивная династия Югры» отметила семью Куже-
левых и Соловьевых из Ханты-Мансийска, а также семьи Кузнецовых из Сургута и Шевцовых 
из Сургутского района.

В рамках программы Наталья Комарова наградила «Пятёрку лучших спортсменов Югры 
- участников международных спортивных соревнований»: Дмитрий Довгань из Нефтеюган-
ска, Заурбек Сидаков из Нижневартовска, Екатерина Бежан, Мария Тарханова, Адель Сафа-
ров и Алексей Рябков из Сургута.

Также в номинации «Лучший тренер по олимпийским видам спорта Югры» был награж-
ден Иван Брагин из Междуреченского.

В «Пятёрку лучших спортсменов по олимпийским видам спорта Югры» вошли Анна Его-
рова и Андрей Соболев из Ханты-Мансийска, Сергей Устюгов, Кондинский район, Ярослав 
Дроничев из Югорска и Никита Поршнев, Нижневартовск.

В номинации «Тройка лучших муниципальных образований Югры по реализации Всерос-
сийского физкультурно-спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» победили: Нягань, 
Нижневартовск, Мегион, а также Белоярский, Кондинский и Сургутский районы.

Номинацию «Лучший спортивный волонтер Югры» получил клуб волонтеров «Респект» 
из Ханты-Мансийска.

В номинации «Тройка лучших спортсменов по национальным видам спорта Югры» по 
северному многоборью отметили: Артема Лакиенко из Сургутского района, Людмилу Поро-
сенкову Нефтеюганский район и Мирию Ижик из Урая.

В номинации «Тройка лучших спортсменов по прикладным и техническим видам спорта 
Югры» по пожарно-спасательному  спорту победили: Екатерина Чендакова из Сургута и Ев-
гений Семенов из Нефтеюганска.

В «Тройку лучших региональных спортивных федераций Югры» вошли: «Союз биатлони-
стов Югры», «Федерация плавания и водного поло Югры» и «Федерация бокса автономного 
округа».

В номинации «Тройка лучших команд по игровым видам спорта Югры» побелили: ми-
ни-футбольный клуб «Газпром-Югра», город Югорск, ассоциация «Ватерпольный клуб 
«Югра» из Ханты-Мансийска и Волейбольный клуб «Газпром-Югра» из Сургута.

В «Тройку лучших спортсменов среди ветеранов спорта Югры» вошли по дзюдо Ольга 
Хамедова и по легкой атлетике Светлана Иванова из Ханты-Мансийска, а также Виталий Ро-
манович из Октябрьского района по направлению легкая атлетика.

В номинации «Пятёрка лучших спортсменов по паралимпийским видам спорта Югры» по 
пауэрлифтингу, легкой атлетике и плаванию были отмечены Александр Белов, Арина Авер-
кович, Екатерина Ветохина, Алексей Ашапов, Антон Балтачев и Елена Петренко.

«Лучшим тренером по паралимпийским видам спорта Югры» была объявлена Елена Бу-
сарева из Урая. А в номинации «Лучший тренер по неолимпийским видам спорта Югры» по-
бедил Игорь Креймер из Сургута.

В «Пятёрку лучших спортсменов по сурдлимпийским видам спорта Югры» вошли: Арда-
шер Муминджанов, Игорь Залуцкий, Максим Бган и Александр Сысуев из Сургута, Алексей 
Савин из Нягани и Гергий Дзоциев из Ханты-Мансийска.

«Лучшим тренером по сурдлимпийским видам спорта Югры» стала Ольга Шимшиева го-
род Сургут.

В «Пятёрку лучших спортсменов по неолимпийским видам спорта Югры» попали Ома-
расхаб Юсупов, Дарья Семенова, Роман Алексеенко и Ульяна Тиунова из Сургута, а также 
Андрей Морковкин, Нижневартовск.

В номинации «Лучший тренер по неолимпийским видам спорта Югры» был отмечен 
Игорь Креймер из Нижневартовска.

В «Тройку лучших детских тренеров Югры» вошли Александр Кадочкин, Сургут, Андрей 
Дорошенко из Октябрьского раойнп и Алина Захорова из Ханты-Мансийска.

«Лучшей командой по игровым видам спорта среди лиц с ограниченными возможностя-
ми здоровья Югры» стали следж-хоккейный клуб «Югра».

В номинации «Герои нашего времени Югры» победили Дмитрий Башкирцев, Евгений 
Шокуров из Сургута, Денис Зайдуллин из Нижневартовска и Руслан Александров из Хан-
ты-Мансийска.

Номинация «Легенда Югорского спорта» досталась Ольге Сергеенко из Югорска. 
Номинацию «Лучший учитель физической культуры Югры» вручили учителю физической 

культуры Лилии Гайдамак из Нижневартовска. «Лучшим тренером по игровым видам спорта 
Югры» был объявлен Владимир Колесников Югорск.

В «Золотой резерв Югорского спорта» вошли Ислам Хасанов, Майрам Касабиев, Мурат 
Абаев, Наталья Ильина, Дмитрий Леонов, Ксения Старостина, Александр Джиоев, Станис-
лав Ильиных, Юлия Собянина, Алексей Сизов, Рахман Тавмурзаев, Богдан Васьковский, 
Кристина Матыченко, Диана Шубина, Константин Муратов и других победителей.

ГУБЕРНАТОР ЮГРЫ Наталья Комарова провела координационный совет по вопросам 
строительства объектов капитального строительства, влияющих на достижение показате-
лей национальных проектов.

На повестке - ход капитального ремонта многоквартирных домов в автономном округе.
В начале встречи губернатор привела данные Министерства строительства и ЖКХ Рос-

сии. «Глава минстроя Ирек Файзуллин отметил регионы, которые достигли высоких показа-
телей. Югорский фонд вошел в топ-10 региональных операторов по реализации программ 
капитального ремонта многоквартирных домов. С опережением срока в 2023 году в полном 
объеме выполнен капитальный ремонт в 56 домах - этап 2024 года - и в 24 домах - этапом 
2025 года».

По словам Натальи Комаровой, высокий уровень выполнения работ этого года отмечен 
в Покачах, Лангепасе, Октябрьском, Нефтеюганском и Белоярском районах. «Важно, что в 
ходе выполнения капитального ремонта многоквартирных домов с 2014 по 2023 год заме-
нены 1 596 лифтов. В этом году по плану предстоит заменить 68 лифтов», - добавила глава 
автономного округа.

Генеральный директор Югорского фонда капитального ремонта многоквартирных до-
мов Андрей Бойко доложил о реализации капитального ремонта многоквартирных домов за 

2023 и с начала 2024 года. «В полном объеме завершены работы в 902 домах, заменено 160 
лифтов, отремонтировано 46 крыш и фасадов», - обозначил Андрей Бойко.

По данным Югорского фонда капитального ремонта многоквартирных домов, на 2025 
год запланировано выполнить капитальный ремонт общего имущества в 496 домах.

Также в Югре будет реализован капитальный ремонт объектов образования. В настоя-
щее время по девяти школам заключены контракты на реализацию ремонтных работ в Хан-
ты-Мансийске, Югорске, Сургуте, Мегионе, Нижневартовске, а также в Ханты-Мансийском, 
Кондинском, Советском и Октябрьском районах.

Завершая встречу, участники рассмотрели вопрос защиты прав граждан - участников 
долевого строительства. Отметим, по двум объектам в Нефтеюганске и Сургуте права граж-
дан восстановлены, на трех домах работы продолжаются. «В реестре проблемных объектов 
на территории Сургута числятся два объекта. По дому № 6 права всех 355 граждан восста-
новлены. Ведется работа по исключению объекта из реестра», - доложил заместитель главы 
Сургута Виталий Шаров.

В Нефтеюганске строительная готовность блок-секции 1 дома № 53 в микрорайоне 16 
А составляет 94 %. На объекте продолжаются строительно-монтажные работы, задейство-
вано 60 рабочих.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ЮГРЫ состоялась рабочая встреча губернатора автономного 
округа Натальи Комаровой с вице-президентом - председателем Уральского банка ПАО 
Сбербанк Петром Колтыпиным, в ходе которой стороны обсудили реализацию крупных со-
циально значимых проектов в ключевых отраслях экономики автономного округа.

Открывая встречу, глава региона отметила, что Сбербанк - стратегический партнер 
Югры. «Работаем командно по разным направлениям для повышения качества жизни югор-
чан, - продолжила губернатор, поблагодарив команду Сбера за сотрудничество на услови-
ях государственно-частного партнерства в реализации флагманского проекта «Школа 21 
века». - Правительство автономного округа заинтересовано в применении цифровых реше-
ний Сбербанка в государственном управлении, привлечении заемного финансирования для 
реализации инфраструктурных проектов».

Наталья Комарова обозначила приоритетные направления дальнейшего сотрудни-
чества: создание объектов в составе инновационного научно-технологического центра 
«ЮНИТИ Парк», сопровождение концессионных соглашений по созданию ледовых арен в 
Ханты-Мансийске, Нижневартовске, Нефтеюганске, а также применение технологий искус-
ственного интеллекта для «умного правительства» при составлении прогноза социально-э-
кономического развития региона до 2050 года.

В настоящее время при финансовом участии Сбербанка в Югре возводится более 430 
тысяч квадратных метров жилой недвижимости. Около 23 тысяч семей югорчан в 2023 году 
улучшили свои жилищные условия за счет ипотечных кредитов Сбера. С использованием 
кредитных средств Сбербанка в 2023 году в Сургуте открыта первая в Уральском федераль-
ном округе автомобильная дорога, построенная в рамках государственно-частного пар-
тнерства, это участок на проспекте Комсомольский от улицы Федорова до улицы Кайдало-
ва. Также в рамках ГЧП при поддержке Сбера в регионе за последние два года построено 
пять школ, еще четыре образовательных учреждения находятся в стадии строительства.

Югра стала первым регионом в Уральском федеральном округе, где открылся кампус 
«Школы 21» в Сургуте - школы цифровых технологий от Сбера, где можно бесплатно полу-
чить востребованную специальность в сфере ИТ. За год работы здесь проведено семь от-
борочных интенсивов, по их итогам более 200 человек зачислено на обучение. Разработки 
Сбера и компаний-партнеров в сфере цифровых технологий и искусственного интеллекта 
используются в здравоохранении, транспортной отрасли, госуправлении.

«Ханты-Мансийский автономный округ сегодня - это территория динамичного иннова-
ционного развития, здесь разрабатываются уникальные решения, которые тиражируются 
на всю Россию. Сбер и Югру объединяет общий вектор, ориентированный на рост челове-
ческого капитала, повышение качества жизни людей, модернизацию инфраструктуры. Мы 
готовы делиться своими технологиями и экспертизой, оказывать всестороннюю поддержку 
для социально-экономического процветания региона», - отметил Петр Колтыпин.

ГОТОВНОСТЬ Ханты-Мансийского автономного округа к паводкоопасному периоду 
оценили в ходе заседания регионального оперативного штаба. Мероприятие прошло нака-
нуне под председательством губернатора Югры Натальи Комаровой.

«По результатам проведенной с 4 по 13 марта 2024 года главным управлением МЧС Рос-
сии по автономному округу проверки, региональные органы управления, силы и средства 
готовы к выполнению задач по предназначению в паводкоопасный период, к выполнению 
задач по защите населенных пунктов и объектов экономики, социальной инфраструктуры от 
ландшафтных, природных пожаров в пожароопасный период 2024 года», - обратила внима-
ние Наталья Комарова.

По данным специалистов Ханты-Мансийского центра по гидрометеорологии и мони-
торингу окружающей среды, на которые сослался в докладе первый заместитель директо-
ра департамента региональной безопасности Югры Евгений Смокарев, прогнозные даты 
вскрытия рек на территории региона: 26 апреля - 11 мая. Уточненный прогноз сроков будет 
подготовлен центром по гидрометеорологии во второй декаде апреля. При этом предста-
витель ведомства подчеркнул, что в настоящий момент ситуация стабильная. «По предвари-
тельным данным, высшие уровни воды на реках территории автономного округа ожидаются 
в основном близкие к норме и до 0,4 метра ниже нормы», - обозначил Евгений Смокарев.

По данным департамента региональной безопасности, для обеспечения безаварийного 
пропуска паводковых вод и для реагирования на возможные чрезвычайные ситуации в па-
водкоопасном периоде создана группировка в составе 4 617 специалистов, подготовлены 
1 022 единицы техники, в их числе - плавсредства и комплексы беспилотных авиационных 
систем. Особое внимание уделено 46 населенным пунктам, которые находятся в зоне воз-
можного подтопления, в них проживает 5 421 человек. «В постоянной готовности находятся 
региональная система оповещения населения и система обеспечения вызова экстренных 
оперативных служб по единому номеру “112”. Сформированы резервы материальных и фи-
нансовых средств», - отметил Евгений Смокарев.

Губернатор Югры поручила держать паводко- и пожароопасную ситуации на постоян-
ном контроле. В связи с этим, начиная с 15 апреля, оперативные совещания, посвященные 
защите граждан и территорий от паводков и пожаров, будут проводиться раз в двое суток.

«С этими двумя вопросами необходимо работать лично и непосредственно. Важно вы-
полнение всех требований по обеспечению безопасности - с учетом реальной ситуации в 
конкретном населенном пункте», - резюмировала Наталья Комарова.

Отметим, что в целях оказания помощи Курганской области от главного управления МЧС 
России по автономному округу направлена аэромобильная группировка в составе 20 чело-
век и 4 единиц техники. При необходимости количество задействованных специалистов и 
техники может быть увеличено - на базе учреждения «Центроспас-Югория» спланирована 
группировка сил и средств в составе 20 человек, 7 единиц техники и 9 единиц маломерных 
судов.

ЮГРА ВОШЛА В ДЕСЯТКУ РЕГИОНОВ 
С ЛУЧШИМИ ПОКАЗАТЕЛЯМИ РЕГИОНАЛЬНЫХ 

ОПЕРАТОРОВ КАПРЕМОНТА МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ

ЮГРА И СБЕР РАСШИРЯЮТ СОВМЕСТНЫЕ ПРОЕКТЫ 
ПО РАЗВИТИЮ РЕГИОНА

В ЮГРЕ ПРИНЯТЫ ВСЕ НЕОБХОДИМЫЕ МЕРЫ 
ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ БЕЗОПАСНОСТИ В ПЕРИОД ПАВОДКА
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НОВОСТИ ОКРУГА

В ЭТИ ДНИ В ЮГРЕ работает уполномоченный при Президенте Российской Федерации 
по правам ребенка Мария Львова-Белова. Югорчане представили детскому омбудсмену 
лучшие практики работы по семейному устройству детей-сирот, трудоустройству подрост-
ков.

Во время встречи с губернатором автономного округа Натальей Комаровой Мария Льво-
ва-Белова дала экспертную оценку выстроенной в регионе работе по семейному устройству 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. «Заметно, что все в регионе 
устроено по-хозяйски, с заботой о людях, с особым акцентом на интересы детей, - сказала 
детский омбудсмен. - Достаточно сказать, что 99 % сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, устроены в семьи. И все выпускники детских домов обеспечены жильем. 
Наработаны интересные практики, позволяющие сохранять детей в семьях и взаимодей-
ствовать в кризисных ситуациях. Например, региональная служба семейной медиации, 
помогающая преодолеть родительские конфликты. Регион работает по всем нашим стра-
тегическим программам: открывает подростковые центры и квартиры сопровождаемого 
проживания, создает инклюзивную среду в детских садах и школах, реализует проект “Мен-
тальное здоровье”. А также переформатирует социальные учреждения в малокомплектные 
центры помощи семьям - это часть работы по профилактике социального сиротства».

Мария Львова-Белова сообщила результаты мониторинга, который предварительно 
провели юристы аппарата уполномоченного, посетив десять детских социальных учрежде-
ний автономного округа. «Из 56 регионов, где мы побывали, это первый субъект Россий-
ской Федерации, где на таком уровне поставлена работа по жизнеустройству детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, где серьезно занимаются трудоустройством 
подростков, открываются подростковые пространства, выстроена работа с детьми, име-
ющими инвалидность, - обозначила уполномоченный при Президенте России по правам 
ребенка. - Развита система сертификатов, сформирован реестр НКО по предоставлению 
государственных услуг».

Глава региона отметила, что в округе разработана специальная система поддержки 
замещающих и приемных семей. «Нам важна ваша экспертная оценка этой работы, - про-
должила губернатор. - Мы стараемся применять современные, эффективные практики, 
создаем условия для того, чтобы дети-сироты воспитывались в семьях». Наталья Комарова 
подчеркнула, что эта работа дает результаты — дети в семьях, в окружной столице продол-
жает свою работу центр содействия семейному воспитанию, в нем проживают 14 детей-си-
рот. «Мы стараемся выполнять все государственные обязательства перед детьми-сирота-
ми», - сделала акцент Наталья Комарова.

Губернатор обратила внимание на то, что с каждым ребенком есть обратная связь - с 
этой целью проводится оценка уровня комфортности пребывания ребенка в семье, при не-
обходимости с детьми и их опекунами, попечителями организуется индивидуальная профи-
лактическая работа, направленная на устранение причин повышенной тревожности у детей, 
а также коррекцию детско-родительских отношений. «Эффекты этой работы есть, - подчер-
кнула губернатор. - В этой связи мы разработали предложения в федеральное законода-
тельство, регулирующее опеку и попечительство, по проведению обязательного тестирова-
ния психологической совместимости детей и замещающих родителей».

Детский омбудсмен и глава региона встретились с представителями АНО «Гуманитар-
ный добровольческий корпус». Руководитель штаба добровольцев Югры Светлана Басова 
представила проекты помощи детям и семьям на территории Донецкой и Луганской Народ-
ных Республик, Запорожской и Херсонской областей.

Наталья Комарова уточнила, что Югра заключила соглашение о сотрудничестве с адми-
нистрацией города Макеевки Донецкой Народной Республики, дети и взрослые из этого ре-
гиона проходят реабилитацию и оздоровление в автономном округе.

В продолжение поездки в Югру Мария Львова-Белова приняла участие в заседании ко-
миссии по делам несовершеннолетних и защите их прав, на котором были рассмотрены во-
просы выплаты алиментов и трудоустройства подростков, а также в совещании с органами 
опеки и попечительства Югры, посетила семейный многофункциональный центр в окруж-
ном центре, где провела личный прием граждан.

В Сургуте детский омбудсмен встретилась с представителями НКО, которые работают 
с семьями, посетила сургутский районный центр социальной помощи семье и детям, в ко-
тором размещено подростковое пространство и где сейчас находятся дети из Белгорода. 
А также приняла участие в работе II Всероссийского форума «Инклюзивная школа. Успеш-
ность каждого ребенка», который проходит в Сургуте.

ГУБЕРНАТОР ЮГРЫ Наталья Комарова в ходе рабочей поездки в Сургут встретилась 
с первым заместителем председателя комитета Государственной думы Российской Феде-
рации по молодёжной политике Михаилом Киселёвым. Одной из главных тем встречи стала 
деятельность общественной организации «Российские студенческие отряды» и участие мо-
лодёжи Югры в проектах движения.

«Российские студенческие отряды» - это крупнейшая молодёжная организация страны, 
которая обеспечивает временной трудовой занятостью более 225 тысяч молодых людей из 
82 субъектов России. В этом году движение студенческих отрядов России отметит 65-лет-
ний юбилей. За это время его участниками стали более 20 миллионов человек.

В Югре в настоящее время в студенческих отрядах состоит более 170 студентов, сфор-
мировано десять отрядов педагогического и строительного направления.  В феврале 2024 
года состоялась учредительная конференция по созданию регионального отделения орга-
низации. «Хочу поблагодарить вас за поддержку нашего решения о создании региональной 
организации по работе с Российскими студенческими отрядами. В конце мая получим офи-
циальный статус», - обозначила Наталья Комарова, открывая встречу.

«В Ханты-Мансийском автономном округе в этом году для Российских студенческих 
отрядов начинается новая история. У региона есть большой потенциал по развитию моло-
дёжного рынка труда и совместно с региональными органами власти мы будем развивать 
это направление. Уже сегодня в восьми образовательных организациях действуют штабы 
студенческих отрядов, отряды участвовали во всероссийских проектах. С этого года мы пла-
нируем выстраивать системную работу, вовлекать больше студентов и создавать дополни-
тельные рабочие места в регионе для молодёжи», - подчеркнул Михаил Киселёв.

В ходе встречи Михаил Киселёв обратил внимание на важность поддержки правитель-
ством автономного округа, руководителями образовательных организаций  развития ре-
гионального отделения студенческих отрядов: «Необходимо предоставлять возможность 
студентам участвовать в деятельности студенческих отрядов, оказывать содействие в соз-
дании штабов образовательных организаций, которые будут координировать эту деятель-
ность и способствовать временной занятости молодёжи, их профориентации и получению 
практического опыта».

ГУБЕРНАТОР ЮГРЫ Наталья Комарова в ходе рабочей поездки в Сургут провела встре-
чу с победительницей конкурса «Лидеры России» Юлией Шугиной, наставницей которой 
стала в рамках специальной программы пятого сезона конкурса управленцев.

«Лидеры России» - флагманский проект президентской платформы «Россия - страна 
возможностей» - открытый конкурс для руководителей нового поколения, который даёт воз-
можность получить грант на развитие своих инициатив и войти в состав сообщества лучших 
управленцев страны. 

В специальной программе наставничества проекта «Лидеры России» в 2024 году прини-
мают участие 99 наставников и 302 суперфиналиста. В течение девяти месяцев наставни-
ки будут курировать подопечных, чтобы подготовить перспективных конкурсантов к новым 
карьерным вызовам и помочь им реализовать амбициозные проекты в государственном 
управлении, экономике, банковском секторе, информационных технологиях, науке и обра-
зовании, промышленности, здравоохранении, бизнесе, социальной, культурной областях и 
других сферах жизни.

Юлия Шугина возглавляет хирургическое отделение Московского областного перина-
тального центра, при этом продолжает практиковать как врач: оперирует детей и консульти-
рует родителей в стационаре и других перинатальных центрах Московской области в соста-
ве реанимационно-консультативного центра новорождённых.

Наталья Комарова обозначила предысторию знакомства Юлии Шугиной с Югрой. «По-
сле встречи победителей конкурса “Лидеры России” с Президентом Владимиром Владими-
ровичем Путиным несколько человек выбрали меня как возможного наставника. С Юлией 
мы уже встречались в РАНХиГС - сегодня наша первая встреча здесь, в Югре. Определимся, 
как быть абсолютно полезными, чем можем помочь друг другу, потому что я считаю, что как 
учитель полезен ученику, так и ученик - учителю», - обратила внимание Наталья Комарова.

Отметим, вторым подопечным губернатора Югры из числа победителей конкурса «Ли-
деры России» стал главный специалист ООО «Газпром недра» Владислав Вахнин. 

В ходе поездки в Югру Юлия Шугина посетила крупнейший за Уралом Центр охраны ма-
теринства и детства в Сургуте, Нижневартовскую окружную детскую больницу — два флаг-
мана медицинской помощи детям в автономном округе. Победительница конкурса «Лидеры 
России» смогла оценить возможности учреждений, в том числе по оснащению медицинским 
оборудованием, пообщаться со специалистами. «То, что Сургутский центр охраны материн-
ства и детства рассчитан на сопровождение детей до трёх лет, позволяет решить полный цикл 
проблем детской хирургии. В центре очень хорошо развита реабилитация - физиопроцедуры, 
ЛФК, массаж, - имеются смежные специалисты. И оборудование, и слаженная команда, и го-
товность врачей работать восхищают», - поделилась впечатлениями Юлия Шугина.

«Мне показалось перспективным, что на одной площадке объединены два подхода - пе-
ринатального центра, что распространено у нас в стране, и опыт других стран, которые пе-
решли на клиентосопровождение. На этой площадке мы выработаем такую схему, которая 
будет полезна для всех, в том числе пациентов и специалистов в области здравоохранения. 
У нас создаётся геномная лаборатория, что позволит внедрить мощную систему, которая 
точно принесёт свои плоды людям. Кроме того, постановлением Правительства России 
одно из направлений нашего ИНТЦ - здоровьесбережение; также создаётся технопарк. Мы 
предполагаем, что здесь развернут деятельность резиденты по производству медикамен-
тов, лекарственных препаратов, медицинских технологий и оборудования. Такая комплекс-
ная задумка», - рассказала о планах губернатор Югры.

В завершение встречи Наталья Комарова отметила, что наставничество - технология аб-
солютно беспроигрышная, а экспертное мнение Юлии как специалиста будет полезно для 
совершенствования системы здравоохранения Югры.

«Важно определиться в системе сопровождения друг друга на период, который опреде-
ляет программа, а возможно и дольше», - резюмировала Наталья Комарова.

В ХОДЕ РАБОЧЕЙ ПОЕЗДКИ в Сургут Наталья Комарова провела рабочую встречу с 
директором культурно-спортивного кластера «Спортзавод» Владиславом Ивановым.

Культурно-спортивный кластер «Спортзавод» представляет собой пространство, на 
базе которого тренируются спортсмены, увлекающиеся такими экстремальными видами 
спорта, как велоспорт, скейтбординг, лонгбординг, сноубординг, самокатный спорт. Кроме 
того, здесь созданы площадки для представителей креативного сообщества: художников, 
музыкантов, дизайнеров, общественных деятелей, предпринимателей. Деятельность на-
правлена на выявление лидеров, объединении их в креативные группы, содействие в реали-
зации их проектов и планов, самореализации.

Инвестиционный проект КСК «Спортзавод» включён в «Карту развития Югры». В 2022 
году проект получил грант губернатора в размере более двух миллионов рублей, а также 
занял 14-е место из 25 тысяч заявок на форуме «Сильные идеи для нового времени» Агент-
ства стратегических инициатив и Фонда Росконгресс. «Спортзавод» был рекомендован для 
тиражирования по всей стране. Кроме того, проект вошёл в десятку финалистов программы 
Rurban Creative Lab Агентства стратегических инициатив Российской Федерации .

Как отметил Владислав Иванов, одним из актуальных на сегодня направлений является 
работа с молодёжью. «Сейчас наш актив включает в себя 30 человек. Мы приняли участие 
в ряде форумных мероприятий, в том числе на выставке “Россия”, где организовали соб-
ственную площадку. Мы рассказываем про проект, про возможность взаимодействовать 
с нами. Пытаемся интегрировать вузовское сообщество с нашим с целью совместной ра-
боты», - рассказал Владислав Иванов. По его словам, в рамках этого направления работы 
участники проекта КСК «Спортзавод» будут вместе со студентами участвовать в различных 
грантовых конкурсов, в том числе на грант губернатора Югры, для создания новых проектов 
и реализации их на территории региона.

В планах культурно-спортивного кластера запуск нового направления, в рамках кото-
рого югорские предприниматели смогли бы взаимодействовать с предпринимателями из 
других регионов и выводить свои продукты на российский рынок.

«Надеемся, что в этой работе нам поможет фонд «Мой бизнес». В это же направление 
включена работа со студентами, потому что многие уже изъявили желание попробовать 
себя в предпринимательской деятельности. У «Моего бизнеса» сейчас запускается про-
грамма для молодых людей до 25 лет по обучению предпринимательским навыкам. Здесь 
мы будем помогать студентам как в прохождении обучения, так и в запуске их бизнес-про-
ектов, сопровождении в дальнейшем», - обозначил Владислав Иванов.

Предприниматель предложил Наталье Комаровой проводить регулярные встречи с мо-
лодым бизнес-сообществом.

Владислав Иванов поделился новыми идеями в рамках реализации проекта «Югорский 
дом» - так называется объединение югорчан, которые по разным причинам покинули округ, 
но хотят сохранять связь с Югрой. Проект был представлен главе региона в декабре 2023 
года, а недавно «Югорский дом» получил грант губернатора и теперь имеет статус ресурс-
ного центра. Активисты, например, работают над тем, чтобы студенты, которые учатся за 
пределами региона, могли вернуться домой, получить хорошую работу в Югре. А югорчане, 
проживающие в других регионах России, станут амбассадорами нашего округа. «Мы хотим 
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очень активно масштабироваться и заходить в различные города страны. Сейчас мы работа-
ем только в Москве и регионе. А хотим работать в Петербурге, Екатеринбурге, Казани, Тюме-
ни, Новосибирске и в других городах, где есть югорчане», - сказал автор проекта.

В завершение встречи Наталья Комарова отметила, что организаторы проекта взяли на 
себя перспективное и ответственное направление в интересах большого числа людей. «Та-
кой подход имеет большое значение для достижения государственных задач. Многое уже 
сделано, важно всё сложить вместе, чтобы каждая из возможностей работала на достижение 
главной цели», - резюмировала Наталья Комарова.

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ «Транзитное планирование. От нозоцентричности к особым 
потребностям» состоялось в рамках II Всероссийского форума «Инклюзивная школа. Успеш-
ность каждого ребенка», который проходит в эти дни в Сургуте.

В ходе мероприятия участники, среди которых представители НКО, образовательных 
организаций, учреждений социальной защиты, здравоохранения, федеральных и регио-
нальных органов власти, вузов и бизнеса, родительского сообщества, обсудили вопросы 
непрерывности, бесшовности и максимальной связности факторов благополучия ребенка 
в инклюзивном обществе: от медицинского сопровождения и образования, реабилитации, 
абилитации до программ социализации.

В рамках пленарного заседания опыт региона по созданию условий для доступности об-
разования представила губернатор Югры Наталья Комарова. «В 2017 году Югра стала пер-
вым субъектом Российской Федерации, принявшим Концепцию комплексного сопровожде-
ния людей с расстройствами аутистического спектра и другими ментальными нарушениями, 
- отметила глава региона. - Подходы, вошедшие в концепцию, применяются в регионе для 
всех граждан с ограниченными возможностями здоровья. Комплексную помощь получают 
более десяти тысяч детей и взрослых».

В образовательных организациях автономного округа внедрены модели получения об-
разования детьми с различными нарушениями. Так, в регионе реализуется проект «Сетевой 
компетентностный центр инклюзивного образования автономного округа “Инклюверсари-
ум”». Он обеспечивает интеграцию региональных полномочий в области инклюзивного об-
разования с ресурсными возможностями образовательных организаций.

В профессиональных образовательных организациях Югры обучаются студенты с огра-
ниченными возможностями здоровья, в том числе для получения рабочих профессий. В кол-
леджах работают центры карьеры, которые взаимодействуют с центрами занятости насе-
ления для подготовки к трудоустройству особенных выпускников и закрепления на рабочих 
местах. В вузах региона созданы специальные условия для таких молодых людей.

С 2017 года проведено более 800 обучающих мероприятий для специалистов организа-
ций социального обслуживания, здравоохранения, физической культуры и спорта методи-
кам, технологиям работы с детьми, взрослыми с ограниченными возможностями здоровья.

«Практики по комплексному сопровождению граждан с ограниченными возможностями 
здоровья стали основой нового регионального проекта “Ментальное здоровье”. Он направ-
лен на непрерывное сопровождение людей с расстройствами аутистического спектра, дру-
гими ментальными нарушениями и их семей как одного из направлений стратегической про-
граммы «Сопровождение через всю жизнь», реализуемой уполномоченным при Президенте 
Российской Федерации по правам ребенка», - добавила Наталья Комарова, подчеркнув, что 
Югра готова делиться наработанными практиками и учиться новому у других регионов.

II Всероссийский форум «Инклюзивная школа. Успешность каждого ребенка» проходит в 
Сургуте с 10 по 12 апреля. Югра приняла эстафету от Чеченской Республики, которая прово-
дила первый форум. Задача мероприятия - предложить новые идеи для развития инклюзив-
ного образования в России.

В ЮГРЕ состоялось торжественное заседание думы автономного округа, посвященное 
30-летию регионального парламента, в котором приняли участие глава региона Наталья Ко-
марова, федеральный инспектор по Югре аппарата полномочного представителя Президента 
Российской Федерации в Уральском федеральном округе Алексей Костров, депутаты Государ-
ственной Думы и представители Совета Федерации Федерального Собрания России, депутаты 
окружной думы всех созывов и депутаты от Югры в составе Тюменской областной думы.

В приветственном адресе полномочного представителя Президента Российской Феде-
рации в Уральском федеральном округе Владимира Якушева было отмечено, что дума Югры 
занимает достойное место в системе органов законодательной власти России. «За три деся-
тилетия сформирована обширная законодательная база, созданы условия для устойчивого 
развития региона, его бюджетной и налоговой политики, экономики, социальной поддержки 
населения, включая представителей коренных малочисленных народов Севера, - сказано в 
тексте поздравления полпреда. - Сегодня в числе приоритетных задач - помощь защитникам 
Родины и их семьям. Убежден: ваша энергичность и преданность родной Югре будут и даль-
ше способствовать ее процветанию».

Обращаясь к присутствующим, губернатор Югры отметила, что команды семи созывов 
окружной думы под руководством Сергея Собянина, Василия Сондыкова, Бориса Хохрякова 
создали надежную законодательную систему автономного округа. «Принятые своевремен-
ные решения - ответ на вызовы. Думой автономного округа за 30 лет работы подготовлены 
3 672 закона, утверждены 14 863 постановления. Депутатский корпус думы Югры продол-
жает дело своих предшественников - депутатов советов рабочих, крестьянских и красно-
армейских депутатов, советов депутатов трудящихся, советов народных депутатов». При 
этом Наталья Комарова обратила внимание, что восьмой том Академической истории Югры 
посвящен современному этапу развития региона, тому, как формировалась политическая 
система автономного округа, работа окружной думы, институтов гражданского общества. 
«Наша ключевая цель — служить югорчанам, - подчеркнула глава региона. - Все инициа-
тивы, решения необходимо выверять на соответствие ключевым приоритетам, запросам, 
потребностям граждан. Благодарю вас, уважаемые депутаты, за инициативность, активную 
гражданскую позицию, готовность вникать в детали серьезных вопросов, находить вариан-
ты их разрешения в соответствии с наказами, интересами югорчан. Правительство Югры, 
депутатский корпус, югорчане - одна команда: Команда Югры, Команда России, Команда 
Президента Путина».

Председатель думы Борис Хохряков напомнил, что депутаты все эти годы заботились 
о том, чтобы возможности, которые даны Югре природой, были подкреплены нормативной 
базой, чтобы экономика ключевого нефтегазодобывающего региона России служила осно-
вой для создания нормальных социальных, бытовых, житейских условий. «Идеи югорских 
законодателей нашли отражение в текстах федеральных законов о недропользовании и эко-
логии, о бюджетном процессе и стимулирующем налогообложении, - продолжил Борис Хох-
ряков. - С самого начала была найдена правильная тональность взаимоотношений думы и 
правительства автономного округа, которая и сегодня обеспечивает стабильность развития 
региона, реализацию намеченного без барьеров и пробуксовки».

Спикер отметил, что в настоящее время обязательным правилом нормотворческого про-
цесса является предварительное общественное обсуждение законопроектов и голосование 
с опорой на мнение населения.

«Идеи и предложения югорчан, высказанные на регулярных встречах с главой региона, 
депутатами, перерастают в региональные законодательные новеллы, направленные на ре-
шение конкретных вопросов, - добавил выступающий. - В депутатский график прочно вошли 
участие в волонтерских и благотворительных акциях, организация сборов гуманитарной по-
мощи жителям новых регионов России, доставка грузов с продовольствием, лекарствами, 
предметами первой необходимости участникам специальной военной операции».

Процитировав Президента России Владимира Путина: «Главное, что нас объединяло и 
объединяет, - это судьба Отечества», председатель думы Югры обратился к коллегам с по-
желанием, чтобы эти слова стали определяющими в депутатской деятельности.

В продолжение заседания за заслуги в развитии законодательства и парламентаризма, 
активную общественную деятельность были отмечены представители корпуса депутатов 
седьмого созыва.

РАБОТА ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ спорткомплекса ведется в рамках реализации специаль-
ного инфраструктурного проекта и на основании предложений администрации Макеевки. 

«План согласован правительством Ханты-Мансийского автономного округа, админи-
страцией Макеевки и руководством Донецкой Народной Республики. Решение о строи-
тельстве физкультурно-оздоровительного комплекса было принято потому, что в ДНР таких 
сооружений еще нет. С учётом того, что здесь довольно плотная городская агломерация: До-
нецк, Макеевка, Харцызск, Шахтерск, и этот спортивный объект будет очень востребован. 
Люди должны не только жить, но и находиться в комфортной социальной среде», - отметил 
первый заместитель главы администрации города Макеевки Юрий Чекунов.

В 2024 году Югра выполнит проектные и изыскательские работы. Планируется, что в 
физкультурно-оздоровительном комплексе будут размещены зал художественной гимна-
стики, бассейн, зал для игровых видов спорта (мини-футбол, баскетбол, волейбол), зал для 
единоборств, тренажерный зал, трибуны для зрителей, гостиница и фудкорты.

«Общая площадь физкультурно-оздоровительного комплекса составит более 20 тысяч 
квадратных метров. Строительство проекта физкультурно-оздоровительного центра соста-
вит три года. Стоит отметить, что он является проектом федерального уровня», - добавил 
Юрий Чекунов.

Функционал физкультурно-оздоровительного комплекса был сформирован с учетом за-
проса населения города и предложений Минспорта ДНР.

Напомним, работы по восстановлению подшефного города ведутся регионом в соответ-
ствии с соглашением о сотрудничестве, который был подписан в мае 2022 года губернато-
ром Ханты-Мансийского автономного округа Натальей Комаровой и главой администрации 
Макеевки Владиславом Ключаровым. Документ предусматривает оказание Макеевке и ее 
жителям всесторонней помощи в восстановлении городской инфраструктуры и жилья, по-
врежденных в результате обстрелов со стороны украинских силовиков, а также реализацию 
проектов на территории города, направленных на развитие коммунальной, инженерной, 
транспортной и иной инфраструктуры, гуманитарную помощь.

В соглашении также определено сотрудничество в сфере промышленности, агропро-
мышленного комплекса, развития предпринимательства, науки и образования, спорта, 
индустрии туризма, молодежной политики, культуры, добровольчества, охраны здоровья и 
социальной защиты населения.

ОТКРЫТЫЙ В ЯНВАРЕ 2024 года в Ханты-Мансийске пункт отбора на военную службу 
по контракту Министерство обороны РФ признало лучшим в стране.

Ежегодный конкурс среди пунктов отбора проводит управление кадров Министерства 
обороны России, их оценивают по ряду критериев: общей исполнительности личного состава, 
укомплектованности штата пункта отбора; комиссия оценивает и само помещение пункта.

В Минобороны подчеркнули, что Ханты-Мансийский пункт одним из первых в России 
стал работать в режиме одного окна: здесь подаётся заявление на контрактную службу, мож-
но пройти медосмотр и оформить документы - в одном месте и за один день.

«Пункт отбора Ханты-Мансийска перевыполнил план приема на 146%. Вручение награ-
ды происходило в Москве, в главном управлении кадров. Вручал её заместитель начальника 
главного управления кадров, генерал-лейтенант Бобров», - сообщил начальник пункта отбо-
ра на военную службу по контракту Рамиль Каримов.

Напомним, Центр патриотов России открыт 26 января текущего года. Он разместился 
в современном двухэтажном здании площадью более тысячи квадратных метров, располо-
женном на въезде в город. Здесь имеется всё необходимое для работы структурных подраз-
делений и служб, проведения агитационной и информационно-разъяснительной работы с 
претендентами, места отдыха и ожидания, помещения для персонала.

Ранее положительно работу Центра оценили полномочный представитель Президента 
РФ в Уральском федеральном округе Владимир Якушев, секретарь Генерального совета 
партии «Единая Россия» Андрей Турчак, губернатор Югры Наталья Комарова, заместитель 
командующего войсками Центрального военного округа Министерства обороны РФ, гене-
рал-лейтенант Дмитрий Глушенков и председатель Народного Совета Донецкой Народной 
Республики, Герой ДНР Артём Жога.

По материалам 
Департамента внутренней политики Югры

НАТАЛЬЯ КОМАРОВА ПРЕДСТАВИЛА ОПЫТ ЮГРЫ 
ПО СОЗДАНИЮ УСЛОВИЙ ДОСТУПНОСТИ ОБРАЗОВАНИЯ

НАТАЛЬЯ КОМАРОВА ПОЗДРАВИЛА ДЕПУТАТОВ 
ДУМЫ ЮГРЫ С 30-ЛЕТИЕМ ОКРУЖНОГО ПАРЛАМЕНТА

ЮГРА ПОСТРОИТ В МАКЕЕВКЕ КРУПНЫЙ 
ФИЗКУЛЬТУРНО-ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ КОМПЛЕКС

ПУНКТ ОТБОРА НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
ХАНТЫ-МАНСИЙСКА ПРИЗНАЛИ ЛУЧШИМ В РОССИИ


